





Alumnos de la primaria Albino García, en Iztapalapa, tomaron ayer clases, luego de que bajó el nivel a riesgo intermedio.

PROCESO NORMAL: OBRAS

Esperan revisión 120 escuelas públicas

Bajan nivel de riesgo en primaria de Iztapalapa

POR WENDY ROA

El secretario de Obras y Ser-vicios, Jesús Esteva, dio a conocer que los directivos de alrededor de 120 escuede airededor de 120 escue las públicas han solicitado la revisión de sus planteles después de que detectaron alguna afectación tras el sis-mo del lunes pasado. "Hace un momento me reportaba Inifed (Instituto Nacional de la Infraestruc-tura Física Educativa) que

tura Física Educativa) que están pidiendo la revisión de estan pidiendo la revisión de más de 120 escuelas. Es nor-mal, o sea, ahora están lle-gando solicitudes igual por daños menores, pero todo lo inspeccionamos y revisamos que esté en condiciones", indicó.

nes; indico.

Sobre la escuela Albino
García, en la alcaldía Iztapalapa, indicó que después
de una revisión minuciosa
se determinó que los daños
que presenta son de riesgo
intermedio y no alta como intermedio y no alto, como se informó en un primer

momento.

"Todas las escuelas que tenían daño intermedio o alto entran a una etapa donde va un DRO (director responsable de obra), un especialista, a confirmar



El martes, la autoridad dijo que existía riesgo alto.

esta primera cédula de

esta primera cédula de inspección.

Bajo el nivel de riesgo de esa escuela, se encontró alguna cancelería suelta, algún portón; me reportan igual que bajó a prioridad intermedia. Ya visitada por un DRO, ya está el dictamen, y ya se encuentra una empresa en proceso de reparar todos estos desperfectos", aseguro.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum indicó que hablarán con la Autori-dad Educativa Federal en la dad Educativa Féderal en la Ciudad de México para ver qué protocolo se seguirá en la rehabilitación de las es-cuelas dañadas, para salva-guardar la integridad de los alumos alumnos.

Busca que ley cubra más daños

La Levide Reconstrucción debe proteger a las vícti-mas de cualquier sismo o catástrofe que ocurra en la ciudad, no sólo a quienes havan sufrido daños en su patrimonio a raíz del sismo del 2017, como establece actualmente, expresó ayer la diputada local Gabrie-la Salido (PAN), quien dio a conocer que presentará una reforma al respecto.

Salido recordó que, como consecuencia de como consecuencia de dicho sismo, la Séptima Legislatura de la entonces Asamblea Legislativa creó una ley que consideró de origen la reconstrucción de cualquier inmueble que resultara dañado a conse

cuencia de algún sismo. Sin embargo, el Con-greso local, en su Primera Legislatura, realizó una modificación a esa ley, atendiendo únicamente a los inmuebles dañados por

los inmuebles dañados po el sismo de 2017. En el primer artículo de la ley se establece que el objetivo es "garantizar el pleno ejercicio de los derechos de las personas que sufrieron alguna afec que sumeron alguna alect tación a causa del sismo" y en los conceptos se establece que "sismo" se refiere exclusivamente "al movimiento telúrico ocurrido el día 19 de septiembre de 2017, en la Ciudad de

de 2017, en la Ciudad de México", recordó Salido. Agregó que la actual ley excluye a cualquier tragedia o afectación que resulte de la presencia de otro fenómeno.

Georgina Olson



CHOCÓ TROLEBÚS EN CAPACITACIÓN

Un aspirante a conductor de Trolebús y dos instructores resultaron lesionados, uno de ellos incluso trasladado a un oital, luego de que la unidad impactó y traspasó una barda perimetral del patio de San Andrés Tetepilco, donde se capacita a aspirantes a operar el Trolebús Elevado. Un seguro cubrirá los daños, dijo Andrés Lajous, secretario de Movilidad.



POR JONÁS LÓPEZ

Acelerar la profesionaliza-ción del transporte público concesionado, dar prefe-rencia al trabajo desde casa y diseñar esquemas de co-bro por congestión en zonas v vialidades son soluciones ya probadas en otras urbes ya probadas en otras urbes que se pueden impulsar en la Ciudad de México para abatir el tránsito vehicular. Así lo consideró Víctor Alvarado, especialista de la asociación El Poder del Con-

asociación El Poder dei Con-sumidor, en el marco del Día-Mundial Sin Auto y luego de que **Excélsior** ha reportado que los niveles de conges-tión vehícular han llegado en registros superiores a los que se tenían en 2019, antes de la pandemia. pandemia.

Esta semana, los niveles Esta semana, los niveles de tránsito también superaron los registros de 2019, principalmente durante las horas pico, de acuerdo con datos de la plataforma TomTom.

El lunes 19 de septiembre, Littines 19 de septiembre, luego del sismo de las 13:05 horas, la congestión se dis-paró a 75% a las 15:00 horas, contra 49% de 2019. Andrés Lajous, titular de la Secretaría de Movilidad,

la Secretaría de Movilidad, aunque ayer dijo que los ha-bitos han cambiado, reco-noció que el nivel de tránsito ya es similar al de 2019 du-rante las mañanas. "En el tránsito vehicular vemos efectivamente nive-les de congestionamiento como los de 2019 en la ma-

como los de 2019 en la ma-fiana, pero no en las tardes; y en la operación de las di-versas líneas del Metro, Me-trobús, donde tenemos, digamos, los datos más pre-cisos por minuto, también vemos patrones horarios que han cambiado un poco en distintas líneas. Es decir, distintas zonas de la ciudad se están moviendo en dis-tintos horarios que en 2019", dijo en conferencia. Víctor Alvarado recor-dó que en ciudades como

Victor Aivarado recor-dó que en ciudades como Londres el "pago por con-gestión", es decir, cobrar una tarifa por circular en zonas o vialidades con

DÍA MUNDIAL SIN AUTO

PLANTEAN PEAJE POR **CONGESTION PARA AMINORAR TRÁNSITO**

PROGRAMA PILOTO: el secretario de Movilidad reconoció que en las mañanas el tránsito es similar al de 2019



Problema

Andrés Lajous, titular de la Semovi, dijo que los hábitos han cambiado, pero reconoció que el nivel de tránsito ya es similar al de 2019 durante las mañanas.

mucha afluencia vehicular. ha funcionado para abatir el

tránsito Aunque reconoció que es una medida al principio

impopular, una vez imple mentada se perciben de in mediato sus beneficios, tal

v como ha ocurrido con los y como ha ocurrido con los parquímetros, aseguró. Consideró que el Cen-tro Histórico es una zona ideal para implementar un programa piloto de "cargo por congestión" y medir sus beneficios

beneficios.

El especialista también consideró como elemento importante profesionalizar el transporte público, para que los automovilistas se animen a dejar su vehículo.

Dijo que el método ya está probado y que los números son irrefutables, pues mientras un autobús de transporte público profesionalizado mueve a 80 beneficios.

asajeros, en la Ciudad de

pasajeros, en la Ciudad de México sigue existiendo un escenario donde un automóvil transporta sólo a 1.5 personas, en promedio.
"El llamado es a acelerar el proceso de profesionalización de corredores de transporte público. Prácticamente en los tres primeros años no hicieron nada; hoy hay una urgencia de corredores que minimicen los impactos del congestionaimpactos del congestiona-

impactos del congestiona-miento", expresó. El especialista de El Poder del Consumidor también la-mentó que no se esté apro-vechando la experiencia que dejó la pandemia, que de-mostró que el teletrabajo sí funciona y es productivo. "Es un llamado al sector

"Es un llamado al sector privado, en mayor propor-ción, y al gobierno, que no aprendieron una parte de la lección que dejó la pande-mia, es decir, querer volver a un esquema de trabajo en el que hay que estar obliga-

er que nay que estar origa-toriamente a diario en las fuentes de trabajo", señaló. Alvarado agrego que orra opción es impulsar el auto compartido, esquema que ya funciona en municipios conurbados en donde los re-sidentes de fraccionamiensidentes de fraccionamien tos se ponen de acuerdo para compartir sus vehícu-los, lo que les permite aho-rrar tiempo y dinero.

REFORMA E INSURGENTES

Sigue el caos por bloqueo; lleva dos días

POR JOSÉ ANTONIO GARCÍA

Más de 30 horas sumaba anoche el bloqueo en los carriles centrales de Pa-seo de la Reforma y avenida Insurgentes.

Al cierre de esta edición, Al cierre de esta edición, los manifestantes, estudian-tes de la Escuela Normal Rural Carmen Serdán, de Puebla, ofrecieron una con-ferencia de prensa para in-formar que durante la noche





realizarían una asamblea para determinar si mantie-nen la obstrucción de las avenidas. En tanto, las líneas 1 y 7

del Metrobús, así como el tránsito vial y hasta peato-nal, continuaron obstruidos, como desde las 14:00 horas del martes pasado.

Los manifestantes, quienes ofrecieron disculpas a la ciudadanía, piden la des-titución de los directivos del plantel estudiantil.